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第 2849 次例會 
( 十 月 十 四 日 ) 

 
日揚科技股份有限公司 吳明田 董事⾧ 

板橋扶輪社第 2849 次例會由前社⾧吳明田

(PP Miller)擔任主講人、講演主題是「我、板橋扶

輪社、與日揚」，PP Miller 七十八年加入板橋扶輪

社民國 98 年擔任板橋扶輪社第 43 屆社⾧、有感

於從小自堅困環境中奮鬥創業成⾧、後來加入板橋

扶輪社、他個人從扶輪社各種活動中感受到社友友

誼相互扶持，例會講座知識增⾧、社會服務盡社會

責任、凡此種種頗多心得與感想、因此在例會中作

心得分享、摘録整理他的心得分享如下： 

Charles 社⾧、3 位 PDG、Maintable 各位扶

輪領導人、各位社友、各位來賓大家好，這是我㇐

生第㇐次站在這個台上說話，很高興能有機會和大

家分享我的事業歷程與參加扶輪社的心得、為什麼

用「我、板橋扶輪社與日揚」為演講題目呢、大家

都知道我現在擔任日揚公司的負責人、今天在事業

的小小成就、除了自幼艱困環境的歷練外和板橋扶

輪社有著密切的關係。 

我出生於台南縣鄉下的小村鎮㇔幼兒時家中

經濟環境不好，17 歲初中畢業後就去做孩子工，在

做孩子工的時候是沒有床可以睡的，都是睡在布桌

上，在那個環境下是很辛苦的。因為當時很認真的

工作，所以老闆對我很信任，工作㇐年半後就調職 

至台北，在台北迪化街工作、當然依然也只能睡布

桌。藉由自己的努力、我 30 多歲就出來創業，先

由仲介作起、後來搬到板橋，大約民國 67 年正式

成立昇大實業有限公司做紡織的生意、當時經濟正

逢成⾧階段、我紡織的生意也因此能順利發展、紡

織業的利潤很低。但是不斷的努力、我還是在紡織

業中累積了㇐些錢、之後我就開始作各種投資。我

投資的範圍很廣、當年的板信証券還有几家電子廠

我都有投資、但是比較值得㇐提的是我因緣際會參

與了曰揚公司、正式踏入日揚、日揚科技的前身為

貿易公司，原是我遠親-在做的，但是他野心太大，

代理非常多的項目，每個代理案子都要談到㇐年以

上，如果沒有談成，花的時間和金錢也全部白費了，

所以資金在貿易上面都賠光了，損失慘重，我在當

時也投資了 1 千多萬也賠光了。當時剛好公司有代

理到真空零組件，經過㇐番評估、我覺得真空零件

不錯，我跟侄子商量把所有的其他代理都取消，只

代理真空零組件，於是我將投資重心全放在日揚科

技、初期還算不錯、後來因為公司大都交由聘甪的

㇐位主管管理、因為管理不善公司經營遭到重大危

機、我只好親自接總經理職務、重新整頓、後來聘

請公司獨立董事寇博士轉任公司執行⾧、由於他的

專業才能㇔公司在經營管理上有重大進展、除了陸

續𨒂攬優秀人才加入團隊也轉投資了重要關鍵企

業公司成為日揚子公司、終於日揚脱胎換骨、成為

㇐家優質的公司、也在今年度得到第六屆國家中堅

企業獎，我對日揚未來充滿信心，未來將會有更高

的發展，並走向國際化。 

上述的事業歷程、我的心得是：「從小的艱困環

境歴錬才能夠在企業困境時沈著因應、企業的發展

首重在人、找到對的人加入團隊、企業的發展就成

功了㇐半。另外企業的經營方向要專精不可雜亂多

樣、否則無法專精聚焦、容易失敗」 

為什麼日揚科技會和板橋扶輪社有關係呢！

因為我加入板橋扶輪社後從中學到很多，每週的例

會不同主講先生的演講內容都讓我收穫很多、板橋 



 

 

扶輪社眾多不同領域的精英社友更是我碰到經營
上問題時請益的對象，日積月累下來，這些在我經
營曰揚公司時都给我很大的幫助！ 

上面提到在日揚的經營過程中由於對於電子
產業我是外行，加上當中因為用人不當、經營上遇
到了很大的危機，臨危接任總經理時正逢我新接任
社⾧、公司危機處理與扶輪社務運作要兼顧、當時
真是蠟燭兩頭燒、當時對社務有很多疏漏的地方要
向社友們説抱歉、所幸當時 Syo-Tei PDG、Lucky 
PP 及其他諸多社友幫忙、社務運作總算正常運作！ 

以我的經驗、我要告訴未擔任社⾧的社友不要
害怕當社⾧、社友都會互相幫忙，希望大家都可以
出來擔任社⾧，因為當過社⾧後才會知道扶輪社的
可貴。 

在日揚經營過程中經歷的危機能順利逐個解
決、我要特別感謝 Victor PDG，Syo-Tei PDG 還
有很多社友、由於他們及時伸出援手提供各項協助
我才能順利渡過難關！ 

今天日揚會越來越好，除了現有優質的經營團
隊外、也歸功板橋扶輪社與社友、如果沒有板橋扶
輪社社友在困境中的幫忙，日揚今天可能就是雞蛋
水餃股了。從扶輪社中我得到了成⾧、我得到了友
誼以及眾多的祝福支持與鼓勵！因此我與日揚要
感謝板橋扶輪社！今天特別利用這個機會向大家
表達我的謝意和報告我㇐路走來的心得、謝謝大家！ 
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㇐、出席報告 
社友人數：85 名    補出席人數：17 名 
出席人數：48 名    免 計出席：12 名 
缺席人數： 8 名    出 席 率：91% 
二、本次例會我們想念您！ 
Brain,Design,Frank,Food,Infinity,Recycle 
Tech,Trust 
三、來賓與友社社友 

姓   名 所  屬  社 邀請人 
    本社 

PP Hebe  本社 

IPP Pauline  本社 
    本社 

  
 

本社 

四、捐款報告 
 

承上期  426,917 
Post  4,250 
Post  4,250 
Syo-Tei  4,250 
Syo-Tei  4,250 
Design  4,250 
Charles  50,000 
Charles  50,000 
Book  6,250 
Bus  4,250 

  131,750 
  558,667 

㇐般捐款 

Charles 
1. Miller PP  
2.

 
2,000 

Miller 
1. !! 
2.  

10,000 

Tiger PP Miller  1,000 

Mark  1,000 

  14,000 

㇐般捐款(IOU)  
Diamond 10/20  1,000 

Glue 
Miller PP

 
1,000 

Service  1,000 

Jet 10/15 30  12,000 

Max Miller PP  1,000 

Stone Miller PP  1,000 

Franklin 
1.   
2.Miller PP  

2,000 

Park 10/20  1,000 

  20,000 
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